



# Großes Inselfest in der Diözese Verapoly, Kerala/Indien 260 Häuser wurden eingeweiht!

**Einen Monat lang war Pfarrer Georg Thaniyath, Initiator des Vereins »Dach überm Kopf«, in Indien, um die von Vorarlbergern gespendeten Häuser einzuweihen. Die Dankbarkeit und die Freude der Menschen haben ihn zutiefst berührt.**

VON MAG. GERTRAUD PETER

Der aus Indien stammende Pfarrer hat eine anstrengende Reise hinter sich. Schließlich wollte er alle Häuser, die nach der Flutkatastrophe durch seinen Verein »Dach überm Kopf« erbaut worden waren, persönlich besichtigen; zum einen, um den Familien von ihren Spendern zu erzählen, zum anderen um sich selbst davon zu überzeugen, daß die Spendengelder angekommen sind. »Es war ein Marathonlauf! Das war mein anstrengendster Urlaub seit 15 Jahren«, erzählt Georg Thaniyath. Da der Pfarrer von St. Konrad auch das Projekt des Landes Vorarlbergs zu begutachten hatte, blieben ihm für sein eigenes Projekt nur 17 Tage. Innerhalb dieser Zeit galt es 260 Familien zu besuchen sowie das große Inselfest mit der offiziellen Schlüsselübergabe zu organisieren.

## Strahlende Gesichter

Pfarrer Georg wurde überall mit einer großen Dankbarkeit empfangen. »Es war einfach unglaublich, wie sehr sich die Stimmung seit meinem letzten Besuch

verändert hat! Als ich vor vier Monaten hier war, waren die Leute sehr traurig. Sie haben geweint und wollten nicht reden. Sie mußten verkraften, daß sie geliebte Menschen verloren haben und daß ihre Lebensgrundlage zerstört worden war«, berichtet Georg Thaniyath. Bei seinem Besuch im August zeigte sich dem indischen Pfarrer ein ganz anderes Bild: »Die Menschen haben wieder gelacht und waren fröhlich. Diese Freude möchte ich allen Spendern und Spenderinnen weitergeben.«

## 1000 Häuser für 1000 Familien

Grund zur Freude gab es aber nicht nur für die beschenkten Familien, sondern auch für Pfarrer Georg: Durch Einsparungen an den 250 finanzierten Häusern konnten zehn weitere gebaut werden. Insgesamt ermöglichte der Verein »Dach überm Kopf« somit bereits über 1000 Familien ein menschenwürdiges Wohnen. »Als ich vor zehn Jah-

ren begann Spendengelder für indische Obdachlose zu sammeln, dachte ich, daß ich vielleicht 25 Häuser bauen kann. Daß es einmal mehr als 1000 werden würden, das hätte ich nie gedacht«, zeigt sich Georg Thaniyath gerührt von der Spendenfreudigkeit der Vorarlberger.

## Großes Inselfest

Zwei Spender begleiteten Pfarrer Georg bei seinem Heimatbesuch und konnten sich selbst davon überzeugen, daß die Gelder wirklich zur Gänze dort ankommen, wo sie gebraucht werden. »Die Reise war sehr imposant. Was die Lebensqualität betrifft, ist das eine ganz andere Welt«, erzählt Hubert Feuerstein. Auch beim großen Inselfest, das am 28. August veranstaltet wurde, war Feuerstein zugegen. Er konnte somit den Schlüssel seines gespendeten Hauses persönlich an die Familie übergeben. Das Fest, zu dem alle 100.000 Einwohner der Insel Vypin eingeladen waren, war ein großes Ereignis. Alle, die Rang

und Namen haben, waren gekommen, zahlreiche Reden wurden gehalten. Im Mittelpunkt der Veranstaltung stand aber der Gottesdienst, der von sämtlichen Priestern der Insel zelebriert wurde.

## Hilfe für Vorarlberger hat Vorrang

Die Hilfe für die Opfer der Flutkatastrophe im Dezember 2004 konnte »Dach überm Kopf« zwar abschließen, an Arbeit mangelt es dem Verein aber trotzdem nicht. 62 Familien, die gegenüber den Betroffenen des Tsunami das Nachsehen hatten (»Das kleine Blatt« berichtete exklusiv), warten sehnsüchtig darauf, daß Pfarrer Georg sein Versprechen erfüllt und ihnen ein festes Dach über dem Kopf ermöglicht. Ende Juli 2005 wurden zudem 32 Häuser durch den Monsunregen und Sturm zerstört. Angesichts der Überflutungen in Vorarlberg möchte »Dach überm Kopf« jetzt aber nicht um Spenden für Indien bitten. »Ich habe im Indischen Fernsehen von der Katastrophe in Vorarlberg erfahren. Bevor ich um weitere Spenden für Indien bitte, sollte den von den Überflutungen betroffenen Familien in Vorarlberg geholfen werden«, appelliert Pfarrer Georg Thaniyath.



Am 22. und am 29. Oktober findet in St. Konrad jeweils um 19 Uhr (nach dem Gottesdienst) ein Filmvortrag von »Dach überm Kopf« statt.

Alle Spender und Spenderinnen sind herzlich eingeladen!